
 

 

 

 

 

 

 

１ はじめに 

 今年の夏は異常な暑さで、東京における「猛暑日」が１１日の時点で１８日目と年間最多回数を更

新したと報道され、現在も更新中です。全国の様子を見ますと、４０℃を超えた地域もあり、地球の

暖化が進んでいることを危惧している方も多いことと思います。 

 さて、夏休み明けが早いところでは２学期や前期後半が始まる地域もあるのではないでしょうか。

土曜授業日の実施や夏休み終了の前倒しは、標準授業時数の確保のために行われている区市が多いと

思われます。しかし、今年度の教育課程編成の際、教育委員会から余剰時数の削減を指示された地区

もあったと聞いております。児童の学力向上は私たちにとって大きな命題ですが、昨今の「働き方改

革」の観点から考えた時、矛盾する状況に対して改めて教育課程や授業日数について見直す時期に来

ているのではないでしょうか。 

また７日には、今年度の教員採用選考の第一次選考合格者発表と「大学３年生前倒し選考」通過者

が公表されましたが、今年度も区市によっては未だ教員定数を満たすことができていない学校を抱え

ている地区があり、管理職の学校経営に大きな負担となっています。先日、人事部の主任管理主事を

訪問し意見交換を行った際に、学校現場の非常なまでの危機感を伝えるとともに解消に向けての方策

と次年度に向けての方針に関する情報収集をして参りました。また、各地区からご提出いただいた有

能な人材に関する情報提供も行ってきました。何より各学校の管理職の皆さんが、人事面で安心して

学校教育活動を推進していけるよう支援して参ります。 

いよいよ９月に入りますと、早々に校長職候補者、管理職候補者の一次選考合格発表が行われます。

東京都一水会では、９月２日と９日に「校長職候補者」、２４日に「管理職候補者」を対象とした面接

練習会を実施いたします。例年、「校長職候補者」の２回目に比べ１回目は人数が少ない傾向がありま

す。おそらく、一次選考の合格発表前の実施のため、「一次合格したら行けば間に合う。」「一次合格し

たら行けばいいや。」と考えている候補者が多いのかもしれません。 

是非、各支部長の皆さんから二次面接の厳しさや言葉に表せないプレッシャーについてお話いただ

き、一次合格している自信をもって第１回目の面接練習から参加するようお声かけください。 

加えて、主任教諭選考研修会において、数多くの校長先生方のご協力をいただきました。校長職・

管理職選考の面接練習の際には、面接を担当してくださる複数の校長先生方が必要となります。各地

区において連絡を取り合い、一人でも多くの方にご協力いだき、明日の校長・管理職を育成していき

たいと考えています。 

 

２ 会務報告等 

  ６月１１日（日）  第１回主任教諭研修会（市部①）          （立川・第五小） 

  ６月１５日（木）  ブロック別支部長会（第３回支部長会）        （各ブロック） 

６月１８日（日）  第２回主任教諭研修会（区部①）          （中野・塔山小） 

    ６月２４日（土）  碧水会理事会                （台東・御徒町台東中） 

７月 １日（土）  第３回主任教諭研修会（市部②）        （小平・小平第五小） 

  ７月 ８日（土）  第４回主任教諭研修会（区部②）          （豊島・目白小） 
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  ７月２８日（金）  歴代会長との意見交換会              （新宿・栄寿司） 

  ８月 ２日（水）  教育庁人事部訪問（意見交換）          （教育庁・人事部） 

８月 ５日（土）  幼稚園・こども園部会研修会           （港・三光幼稚園） 

 

３ 研修会等予定 

  ８月２５日（金）  勇退役員並びに支部長に感謝し、栄進者を祝う会  

（豊島・ベルクラシックホテル） 

  ９月 ２日（土）  全体研修会（校長職選考・面接研修）       （文京・千駄木小） 

    ９月 ９日（土）  全体研修会（校長職選考・面接研修）       （文京・千駄木小） 

  ９月２４日（日）  合同研修会（Ａ・Ｂ・Ｃ選考 面接練習）     （文京・千駄木小） 

 １０月１５日（木）  ブロック別支部長会（第５回支部長会）        （各ブロック） 

 

４ その他 

 

今年度から導入しました「シクミネット」へのご協力ありがとうございます。 

本来ならば全会員へメールで発信したい通知・連絡等があるのですが、毎月の発送件数の上限があ

るため周知できない場合があります。例えば、８月２５日（金）に行います「勇退役員並びに支部長

に感謝し、栄進者を祝う会」への参加者・賛同者がその例です。 

各支部長の校長先生方にはお手数をおかけしますが、事務局から周知依頼がありましたら、各支部

の会員への周知をよろしくお願いいたします。 


